

TRIBUNA

Con todos los honores

Ha muerto el jefe de la unidad Coronaria del hospital, y no puedo dejar en mi tintero los sentimientos que hacia él tengo.

Alberto Montenegro
Cardiólogo

Hablo en primera persona, sí, porque siempre me tendió su mano, pero también se la tendió a todos con los que se cruzó en su vida. Fue maestro, amigo y sobre todo tremendamente humano. Cercano, entregado a los demás, salvando vidas, repartiendo cariño y esperanza, intentando hasta más allá de sus límites salvar la vida del que, por desgracias de la vida, caían en sus generosas manos. Hay muchas personas que le deben la vida, disfrutando de un bien que generosamente prolongó Michael sin reclamar ni fama, ni honores ni distinciones. Siempre con una sonrisa de esperanza.

Se preguntarán si existió una persona así de buena, y tengo que decirles que sí, Michael Jaquet Herter. Y que estubo con todos nosotros, calladito, dirigiendo desde su inicio la unidad de coronarias del Hospital Xeral de Galicia, en la sombra, en la prudencia. Cuidó de todos nosotros horas y horas, día tras día. Sin que nadie se lo pidiera, ni se supiera. Noches, festivos, humildemente, porque era médico, un estupendo médico, que aplicó con rigor científico el mejor de los tratamientos, el cariño. Amigo de los que sufrían. Por sus manos pasaron miles de personas en estado crítico a las que además de proporcionarles los mejores tratamientos, a todas les ponía un sello de cariño. Solo una cosa más, Michael gracias, de todo corazón, que tu ejemplo sea fecundo.

La investigación biosanitaria primará colaborar con empresas

El IDIS presenta nuevos programas financiados por la Xunta y la UE

JOEL GÓMEZ
SANTIAGO / LA VOZ

Los nuevos programas para financiar la investigación sanitaria de la Xunta y la UE primarán a los grupos que presenten proyectos que contemplen colaborar con empresas, y aplicaciones a pacientes o a la resolución de problemas concretos. Este fue el mensaje que se transmitió ayer en el Clínico, en una sesión organizada por el Instituto de Investigación Sanitaria de Santiago (IDIS) y presentada por su director, José Castillo.

La directora xeral de Saúde Pública de la Xunta, Sonia Martínez, explicó el Programa de desarrollo precomercial de los resultados de investigación del sistema público de salud de Galicia, para el que pueden presentar propuestas hasta el día 26. Y Mabel Loza y Ángel Carracedo, líderes del proyecto Innopharma,



José Castillo.



Sonia Martínez.



Mabel Loza.



Ángel Carracedo.

ma, financiado por la UE con 10 millones de euros, expusieron las condiciones para acceder a su financiación, pues en octubre abren el pazo para las primeras expresiones de interés, para seleccionar propuestas.

El objetivo, sostiene Sonia Martínez, es «que los resultados de la investigación no se queden en una publicación, que sirve para que otros patentes, o en una patente que no se desarrolle. Queremos ayudar a que se complete todo el ciclo y llegar a la aplicación clínica. A veces el ciclo es muy largo, como el

desarrollo de un nuevo medicamento; otras veces no, como en la elaboración de dispositivos médicos o instrumentos informáticos para el sector», explica.

El modelo de Japón

La directora xeral sostiene que Galicia está muy bien en publicaciones, pues el último año superó las mil; o en número de patentes, que fueron 9 en el año 2012, aunque de estas solo una prosperó al interesar su desarrollo a la industria.

Mabel Loza resaltó que el proyecto Innopharma, que se desa-

rolla en Santiago entre el Cimus y los laboratorios de la Fundación Xenómica, pretende el descubrimiento temprano de nuevos fármacos, y para optar a sus líneas de financiación se deberán tener en cuenta estándares industriales. Indicó que muchas publicaciones punteras de estudios realizados en Santiago generaron patentes y riqueza en Japón «y se trata de aprovechar esas oportunidades aquí».

En esa idea insistió Carracedo, quien enfatizó el interés del modelo de Japón o Corea, y defendió aplicarlo en Santiago: «Tenemos una producción científica importante, una traslación a la empresa y a la industria escasa, y la falta de un tejido industrial que pueda aprovechar nuestros estudios», afirmó. Innopharma se propone tener en el 2015 algún fármaco en fase preclínica «y que a poder ser salga de aquí», afirma.

Los científicos autorizados deben elegir entre ser ayudantes doctores o interinos

SANTIAGO / LA VOZ

Los representantes de los trabajadores y el equipo de gobierno de la Universidad de Santiago se reunieron ayer en una mesa de negociación del personal docente en la que, además de abordar la renovación de seis profesores asociados este curso, avanzó en la situación de los profesores a los que la Xunta ha autorizado su contratación. Según explicó Benjamín Rey, representante de UGT en la Universidad, el colectivo de inves-

tigadores Ramón y Cajal y los Parga Pondal a los que se les ha autorizado un contrato de carácter temporal podrán escoger entre dos figuras contractuales: pasar a ser ayudantes doctores u optar por una interinidad por vacante.

Esta opción se cierra para los que deben promocionar de la figura de ayudante doctor, que tan solo tienen la opción de ser interinos. Y es que el contrato bajo la figura de ayudante doctor tiene una duración máxima de

cuatro años y no se puede prorrogar, tal y como establece la Ley Orgánica de Universidades.

En el caso de que los investigadores escojan ser ayudantes doctores, la plaza saldrá a concurso público y cabe entonces la posibilidad de que no sean los actuales investigadores los que se queden con la plaza. De escoger la interinidad, y según han explicado los sindicatos, existen una precarización en los salarios y también en la prioridad a la hora de organizar el trabajo.

Por su parte, el comité de PAS prepara un escrito dirigido a la Xerencia para poner en marcha el proceso de negociación sobre el futuro de los trabajadores contratados en proyectos de investigación. Según el presidente del comité del PAS, Enrique Tacón, la Xerencia ya se ha mostrado proclive a crear una relación de puestos de trabajo, pero ve más complicado establecer un salario de referencia y transformar algunos puestos en estructurales.

Escuela Infantil Kid's Garden
www.kidsgardensantiago.com
Tfno 981 515664-674356929

extraescolaresen inglés

Rafaela Muñoz
Inés López
English morning
Spanish afternoon
para niños de 2 a 5 años

EDUCALIA

Centro de Ocio Educativo
Avda. da Peregrina, 3 Baixo
15220 Bertamiráns (Ames)
881 973 148
centroeducalia@gmail.com
Aberto de 8.30 a 20.30

experts en nenos

EQUUS ZEBRA

Immigración • Emigración • Cooperación Internacional

Un Mundo mejor constrúese a partir de pequenos xestos. Colabora connosco.

Tel.: 881 898 930
www.equuszebra.es

Balsa publicidad marketing & comunicación

Para anunciarse en: La Voz de Galicia Canalvoz VOZ RadioVoz Televisión

La manera más eficaz de llegar a sus clientes

Rúa de Amio, 114 / Centro Negocios Costa Vella / Santiago / T 981 942 977 / M 609 509 092 / antonio.balsa@comercial.lavoz.es / antonio.balsa@balsapublicidad.com